



ともしび

平成23年5月2日
世田谷区立三宿中学校
夜間学級だより 4月号
校長 岩崎正道



「ともしび」について
家路を急ぐ人や車がせわしな
行きかう夜空の下、三宿中学校
の校舎に煌々ともなるあかり。そ
れは、闇を照らす学び舎のともし
び。
そして、ここで学ぶ生徒一人一人
の心にもたくさんのともしびが
。。学ぶ場を得た喜びの中で燃
やす學習への強い意欲、将来へ
の夢、そして希望.....
こうしたことからこのたよりを
「ともしび」と名付けました。

新年度がスタートしました

4月6日に入学式が行われ、19名の新入生を迎えた新しい年がスタートしました。東日本大地震で被害に遭われた方に哀悼の意を表す中での入学式ではありましたが、多くのご来賓、保護者の皆様にご参列いただきました。そこで校長式辞を掲載します。

にゅうがくしき

入学式

暖かい春を迎えて、中庭には満開の桜が咲き誇り、多くの木々には新緑の若葉が芽吹いています。この良き日
に本校夜間学級第八回入学式を挙行するに当たり、世田谷区教育委員会 教育委員長 岩谷 力様を
はじめ、多數のご来賓の皆様のご臨席を賜り、十九名の新入生に温かい祝福と、励ましをいただきまして、厚くお
礼申し上げます。ありがとうございます。

は こ し ゃ み な さ ま こ さ ま ち ゆ う が つ く う に ゆ う が く ま こと こ こ ろ よ ろ こ も う あ わ た し み し ゆ く
保 護 者 の 皆 様 、 お 子 様 の 中 学 校 ご 入 学 、 誠 に お め で と う ご ざ い ます。 心 よ り お 慶 び 申 し 上 げ ます。 私 た ち 三 宿
ち ゆ う が つ く う き う し く い ん こ こ ろ ひ と ひ ど り せ い と お お せ い ち う ょ ゆ め き ぼ う じ つ げ ん さ い だ い げ ん
中 学 校 教 職 員 は 心 を 一 つ に し て、 一 人 一 人 の 生 徒 が 大 き く 成 長 し、 夢 や 希 望 が 実 現 で き る よ う、 最 大 限 の
ど り よ く け つ い ほ ん こ う き ょ う い ク り か い き ょ う り よ く ほ こ し ゃ み な さ ま で た づ さ き ょ う い ク
努 力 を す る 決 意 で お り ます。 本 校 の 教 育 に ご 理 解 と ご 協 力 を い た だ き、 保 護 者 の 皆 様 と と も に 手 を 携 え て 教 育 に
あ た つ て まい り い た い と 存 じ ま す。

さて、新入生の皆さん、ご入学、おめでとうございます。皆さん、ただいまをもって三宿中学校夜間学級のみゆくちゅうがっこうやかんがつきゅう第一学年の生徒になりました。名前を呼ばれ、元気に返事をするさんは、夜間学級で学ぶ夢と決意に溢れていてとても立派でした。

どうか一日も早く三宿中学校夜間学級の生活に慣れ、楽しく充実した生活を送って欲しいと思います。先輩たちせんせいがた先生方が主事さんの方は皆さんの夢や希望が叶えられるよう、一生懸命応援していきたいと思っています。

達や心、人生などは必ず元気であります。希望が「んわい」のよつ、王恋印心後していきたいと思つています。
三宿中学校夜間学級は、年齢も、国籍も異なる人達が集まり、助け合いながら学び、お互いに高め合う場
です。文化の交流の場であり、人生経験の交流の場でもあります。どうか、今日の初心を大切にし、強い意志を
もつて、自分の夢や希望を実現するために一日一日を大切に過ごしてください。くじけそうになった仲間がいたら
暖かい声をかけ、励まし合って学び続けて欲しいと願っています。そして、しっかり勉強し、日本語で自分の考え
や気持ちを表現できる力を身につけてください。そして日本社会や国際社会で仕事をし、人のため、世の中のた
めに貢献できる人になってください。

ほんじつ りんせき ちいき みなさま せたがやくきょういくいいんかい みなさま ほんこうやかんがつきゅう せいとたち
本日ご臨席いただいている地域の皆様、世田谷区教育委員会の皆様には、本校夜間学級の生徒達に
こんご しえん きょうりょく たまわ たか ねが もう あ
今後ともご支援、ご協力を賜りますよう、高いところからではございますがお願ひ申し上げます。

しんにゅうせいじゅきゅうめい みな ちゅうがっこうせいいかつ みの おお じゅうじつ きたい わたし しきじ
それでは、新入生十九名の皆さん、中学校生活が実り多く、充実したものなることを期待して私の式辞とい
たします。

通常学級、日本語学級を代表して新入生代表の言葉を I. Tさん、K. Rさんがこの三宿中学校への入学の決意を話してくれました。とてもすばらしいものでしたので、紹介します。

今日の佳き日、新入生代表として一言ごあいさつ申し上げます。私は幼い頃、父を戦争でなくし母もその一年後父の後を追うように亡くなりました。両親を失った私は違う家にもらわれて、最初のうちは学校へ通わせてもらいました。しかし私はそれからまた違う家にもらわれました。そこでちゃんと学校に通わせてもらえる約束でしたが、そこでは子守をさせられたので、学校に通うことができませんでした。学校の先生が「勉強はとても大切だ。」と言って何度も家に来て私がきちんと学校へ通えるように養父や養母に説得しようとしてくれましたが、何も変わりませんでした。

それから何年も経つ、自分の生活のために仕事を始めました。家政婦の仕事を三十年ほど続けていたある日、テレビで夜間学級のことを知りました。それまでの長い間学びの道から遠ざかっていましたが、夜間学級で学ぶ生徒さんを見て、私ももう一度勉強したいという気持ちが強くなってきたのです。一度数年前に入学しようとしたのですが、仕事が忙しくて入ることができませんでした。ここでやっと時間の余裕ができたので、今度こそこの三宿中学校夜間学級で勉強したいと思います。私の今の夢は、ここで漢字や英語などたくさんのこと学んで高校へ進学することです。そして仕事ではなくボランティアという形でも、今までやってきた介護の仕事を続けていきたいと思います。自分が介護される側になってしまふかもしれません、体が言うことをきく限り、たくさんの人の役に立てれば幸せです。生徒の皆さん、そして先生方、ご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんのが、よろしくお願ひ致します。

日本語学級代表 I. T

みなさん、はじめまして。わたしはちゅうごくからきた K. R といいます。きょうからこのがっこうでべんきょうをがんばります。いろいろなことをけいけんして、いまよりもおおきなじぶんにせいちょうできるようにがんばっていきます。せんせいがたやせんぱいのみなさん、どうぞよろしくおねがいします。

日本語学級代表 K. R

よろしくお願ひします。(教職員紹介)

3月までお世話になった、上原正一先生は江戸川区立鹿本中学校の校長先生に昇任されました。笹野清先生はご退職後、荒川区立第九中学校の非常勤教員へ、そして柳内恵子先生は練馬区立開進第二中学校へとそれぞれご転出されました。

校長	岩崎まさのり道	経営	主任教諭	伊藤勇司	11 担 数学・日本語
副校長	石村繁樹	経営	非常勤	大塚ゆきえ	副担 数学
教諭	鵜野貴洋恵	1 担 国語・日本語	非常勤	長谷部明子	副担 家庭・日本語
主任教諭	信田あけみ美	2 担 美術・国語	栄養士	小島真理子	給食
教諭	佐野達也	3 担 国語・日本語	講師	青山マリ子	日本語
教諭	高嶋隆治	4 担 体育・国語	講師	永井則子	日本語
主任教諭	外川一義	5 担 国語	講師	藤原至美	音楽
教諭	須田登美雄	6 担 社会・理科	講師	筒口典康	技術
教諭	馬場弘和	副担 理科・数学	講師	神郁雄	英語
主任教諭	後藤春香	7 担 日本語	講師	坂本かやこ	英語
主任教諭	伊藤俊哲	8 担 数学・日本語	臨時職員	柴崎眞智子	養護
教諭	中川恵理	9 担 社会・日本語	臨時職員	田村たか崇	通訳・社会・日本語
教諭	山丸淳子	10 担 英語・日本語			